



令和6年度
昭和村立南小学校

五錦鏡

令和6年12月4日

No.23

文責（吉野 満由美）



12月10日は「世界人権デー」

毎年12月10日は「世界人権デー」です。日本では、毎年12月4日から10日までの1週間を「人権週間」と定め、全国的に啓発活動を展開し、人権尊重の意識を高めるための取り組みをしています。人権デーは、人権に関する正しい理解と認識を深める良い機会です。誰もが自分らしく生きられる社会にするために、私たちには何ができるのでしょうか。まずは、我々大人が人権について真剣に考え、居心地のよい家庭・地域・学校をつくるための努力を惜しまない姿勢を示すことが大事だと思います。

会議等で村長さんはじめ多くの大人が口にします。「子どもは村の宝」と。とても温かい言葉に感謝しています。そして、子ども達も昭和村が大好きで、自然豊かな野菜王国昭和村を自慢に思っています。子どもも大人も、学校も地域も皆幸せで「ウェルビーイング」な社会へ。

特別な朝礼～人権について～11/26

トンちゃんってそういうネコ



11月26日(火)朝行事で、人権擁護委員の森峯子さんをお迎えして、人権についてのお話をいただきました。「トンちゃんってそういうネコ」の読み聞かせに、子ども達は真剣に聞き入っていました。トンちゃんは、明るく元気なネコですが、右足がありません。だから、ねずみを追いかけたり、速く走ったりできません。でも、トンちゃんは幸せです。なぜなら、みんながトンちゃんをありのままに受け入れて、温かく接してくれるからです。だから、自分は自分と見て、自分のことが好きだからトンちゃんは幸せです。

子ども達はどうでしょう。自分のことが好きですか？自分によいところがあると自信をもてているでしょうか？気になるところです。学校生活において、自分がやりたいこと・得意なことを増やし、子ども達に自信をつけてやりたいと考えます。そして、自分が好き・相手(友だち)も好きという気持ちを育むことが、みんなが安心して生活できる「笑顔あふれる南小」につながると思っています。

校長による人権朝礼～○○らしさって？～ 12/3

12月3日(火)朝行事では、校長による人権朝礼を行いました。テーマは「○○らしさって？」子ども達は「男らしく、女らしくがいいの？」という動画を見て考えました。男の子だけがわいいものが好きなアイ、女子だけが野球が好きなユウ、二人はそれを恥ずかしいと思っています。なぜなら、幼い頃から「男らしい色は青、仕事はプロレスラー、性格は豪快でめそめそしない…女らしい色はピンク、仕事はケーキ屋さん、性格はおしとやか…」となんなく決めつけられてきたからです。ここで、はて？と思った子もたくさんいたことでしょう。

子ども達には、《自分らしさ》を大切にし、自分自身を好きであってほしいです。自分が好き、相手(友だち)も好き、という気持ちで生活できたら、幸せな瞬間が増えていくのではないでしょうか。



お世話になりました「授業参観&PTAセミナー」 11/29

11月29日(金)の授業参観では、多くの保護者の方にお越しいただきました。ありがとうございました。子ども達の様子はどうだったでしょうか？成長が見られる場面はあったでしょうか？何か感想等ありましたら、お知らせいただければありがとうございます。よろしくお願ひいたします。



PTAセミナーでは、石川千明先生を講師に「親子で考えよう！インターネット・スマートフォン安全教室」を開催しました。オンラインでの開催でしたが、デジタル機器を使うにあたっての光と闇について、分かりやすくお話ををしていただきました。時々「隣の人と話し合ってみよう」と投げかけられ、子ども達が真剣に話し合う姿が見られました。最後は、保護者向けのお話もいただき、子育てについて考え方をさせられる場面も多かったと思います。

講演会のYouTubeのURLをTETORUでお知らせしますので、参加できなかった方は親子で一度ご覧ください。参加された方も、もう一度見てみてはいかがでしょうか。



なきすて方講
とつるルを演
思かな！見を
つけど直機
てに、作しに、
いな親りた、
まされ子をり今
ばでし、の
い話た改使
いすりめい

【保護者の感想(一部抜粋)】

我が家の中学生達は、スマホをまだ持っていないませんが、いつどういったタイミングで持たせるのか、正直とても悩んでいます。良い面・悪い面必ずあるので、本日の講演を参考に改めて家族で話し合う機会をつくりたいと思いました。

ゲームなどに依存することは心配しています。とは言え、時代もあり理解してあげたい思いもあります。一番大切な子どもの心を抱きしめて、上手く自分と向き合えるよう支えたいです。

【子ども達の感想】

ネットではきけんなことがたくさんあると分りました。ゲームを使いすぎたりしないため、おうちの人と決めたルールをきちんと守って、ネットに気をつけようと思いました。

ゲームなどをする時間を決めて、毎日ルールを守って、すいみんを大事にしていきたいと思いました。ネットをするときは3つのこと（教えない・送らない・会わない）を守っていきたいと思います。

子ども達の活躍

○令和6年度福祉作文・ポスターコンクール
作文:小学校高学年の部 優秀賞 板橋諒弥
作文:小学校高学年の部 佳作 布施翔大

※漢字コンテスト・多読賞など
たくさんの子ども達が表彰されました。がんばりました。

○利根郡読書感想文コンクール

低学年:自由読書・最優秀	2年 関上 周秀	課題読書・佳作	2年 諸田 実愛
中学年:自由読書・最優秀	3年 諸田 春陽	課題読書・最優秀	4年 諸田 愛葵
高学年:自由読書・佳作	5年 角田 理紗	課題読書・優秀	6年 青木 悠将